

～ All for one, One for all. ~

詩篇 第一六篇 八節～九節

わたしは常に主をわたしの前に置く。主がわたしの右にいますゆえ、わたしは動かされることはない。このゆえに、わたしの心は楽しみ、わたしの魂は喜ぶ。わたしの身もまた安らかである。

光の家
THE LIGHT HOUSE FOR THE BLIND
視覚障害者総合福祉施設
東京光の家会報
— 234号 —
2025年11月14日発行



2025愛のサウンドフェスティバル：光バンドと小学生ダンスチーム 2025.9.20 (ひの煉瓦ホール)

今回の寄稿は日頃から光の家評議員としてご活躍されており、光バンドの音楽活動を支える大きな支持基盤である「光の家愛のサウンド後援会」の新会長に就任された梅田俊幸様にお願いしました。また、長年に渡りご尽力いただいた澤田前会長には心より感謝申し上げます。

さて、今回の記事は、恒例行事である愛のサウンドフェスティバルとチャリティーバザーの他、利用者の大きな楽しみとしての外泊を伴う旅行も掲載しました。これからも、利用者の「安心と安全と希望」生活には喜びを、「」を実現し、地域の皆様との交流を深め、共に生きる住み良いまちづくりに向けて着実に前進していく所存です。

(理事長 石渡 健太郎)

巻頭言

光バンドの音楽と感動を分かち合う喜び

東京光の家
評議員
愛のサウンド後援会会長

梅田俊幸



いております。確かに平成十四年十五年頃だったと思います。初代後援会会長で市議会の先輩

でもあります小山良悟さんからのお誘いで役員会の末端で活動を行つてまいりました。

私が初めて正秋バンドの演奏をじっくりと拝聴したのは

東京光の家光バンドの後援会であります愛のサウンド後援会会長に就任しました。澤田前会長が一身上の都合により会長職を辞任されたことにより、急遽会長に選任されました。

今年の愛のサウンドフェスティバルチャリティーコンサートも先月九月二十日例年通り開催できました。心より御礼申し上げます。

私は後援会には以前の正秋バンドの頃より加入させていただ

ナンを利用させてもらつております。お弁当も好評を得ております。

家の存在が地域に浸透していると言えます。

このワーク・プレイセンターとして主にチャリティーコンサートを中心活動をさせていただいております。

また現在は東京光の家評議員として十年目になりました。本年五月にはワーク・プレイセンターが開設され、就労ホームとも連結した更に充実した施設が新たに誕生しました。

今後もこの様な取り組みが継続、発展することを願つております。

連携や繋がりが社会福祉法人にも求められている昨今の状況にあつて、以前から東京光の家は旭が丘中央公園や地区センター、テニスコートの管理、運営など行政と地域との連携で先進的な取り組みを行つております。日野市内では旭が丘地区は同じ地域の住民仲間として微力ではありますが尽力していく所存です。

私も愛のサウンド後援会会長、東京光の家評議員として、同じ地域の住民仲間として微力ではありますが尽力していく所存です。

皆様方にも地域と共に発展する東京光の家、光バンドをよろしくお願い申し上げます。

余談ですがクラブでは現在、地域性もあり、今では東京光の





今年も入場待ちの大行列となりました！



作業作品販売しています♪



豚汁 おいしいですよ～



保護者の皆様もがんばりました！

今年度のチャリティーバザーは、昨年度に引き続き旭が丘東公園での開催でした。昨年度は五年ぶりの旭が丘東公園での開催で、準備から戸惑う場面もありましたが、今年度は昨年度よりもスムーズな準備での開催でした。

開催一週間ぐらい前に発生した台風の影響で、事前準備、バザー当日と天候が心配されました。たが、何とか雨も降らず、旭が丘東公園で開催できました。お客様も例年同様十時前には大行列が出来、たくさんの方に来場していただきました。

今年も地域の方や大和証券をはじめとした企業の方々からいただいた提供品を地域の方に買つていただき、SDGsにも繋がる「チャリティーバザー」でした。また、利用者ヘルパー、

模擬店等の売り場での接客でボランティアの方々にもご協力いただき感謝申し上げます。おかげさまで五五〇万円を超える売り上げがありました。ご協力ありがとうございました。ご



大勢の人達でぎわうバザー会場



献花の様子

今年も光の家講堂において田中先生夫妻を偲ぶ会が開催され、ご夫妻の遺影が飾られ生前の講話音声を聞きました。その後、東京光の家墓地に代表者が出かけて田中先生夫妻と故人の利用者の皆さんに思いを込めて献花を行いました。



令和七年度墓参 (田中先生夫妻を偲ぶ会)

令和七年九月十日（水）



チャリティーバザー

十月十三日（月）

会場：旭が丘東公園



2025 愛のサウンド チャリティーコンサート 光バンドSDGsフェスティバル

～更なる地域との交流 ワーク・プレイセンター開設!!～



2025.9.20 SAT 会場:ひの煉瓦ホール [日野市民会館]





光バンド

「愛のサウンドフェスティバル」 実施のご報告

光バンドSDGsフェスティバル
～更なる地域との交流ワーク・プレイセンター開設!!～

今年の愛のサウンドは、未来志向型施設の光の家ワーク・プレイセンターが開設されたことを記念し、東京光の家のSDGs活動を前面に掲げた演奏会として、例年通り、ひの煉瓦ホール（日野市民会館）大ホールにて盛大に開催されました。国連が提唱する「誰ひとり取り残さない」というSDGsの理念の下、「人や国の不平等をなくそう」「住み続けられるまちづくりを」のSDGs目標に向き合い、光の家は音楽や芸術、公園清掃、カフェ&レストラン「カナン」等を通じて、障害者に対する理解啓発活動に取り組んでおり、ビデオ映像や利用者の作品展示も交えて光の家SDGs活動の全体像を紹介させていただく貴重な機会とさせていただきました。

演目は全十二曲となりました。第一部では日野市副市長の青木奈保子様より応援のご祝辞を頂戴し、また第二部では日野市社会福祉協議会会長鈴木勝豊様に売上金の一部をチャリティー贈呈させていただきました。光バンドによる素敵な演奏に加え、昨年度もステージを彩つてくれた光の家就労ホームのダンスチームと日野六小ダンスチーム、滝合小学校のカラーガードチーム「TRAISE」にも出演していただき、サブタイトルに掲げる「更なる地域との交流」を実現する素晴らしいステージとなりました。あいにくの雨模様でしたが、多くのお客様にご来場いただきました。どうも有難うございました。



バター作りで振り!振り!



手作りソーセージの完成!!

栄光園の一泊旅行では、栃木県の那須塩原を訪れました。一日目は、羽生パークリングエリアに行きました。パークリングエリアでは、江戸の街並みが再現された館内で、極太の麺が

本だけ入ったうどんなど江戸にちなんだ名物グルメを楽しみま

した。那須高原パークリングエリアでは、お土産を買いました。夜は皆が楽しみにしていた温泉を堪能し、リフレッシュすることができました。

二日目は、南が丘牧場を訪れ、ソーセージ&バター作りを体験しました。自分たちでお肉を腸の中に入れて、茹でたてを食べるのは格別でした。バター作りでは牛乳の入った容器をひたすら振り続けて、やっとできたバターは濃厚で、いつもよりとてもおいしいと皆さん喜ばれています。体験だけではなく、この後の昼食ではジンギスカンのバーベキューまで用意されており、大満足でした。

天候にも恵まれ、那須塩原の広大な自然の景色とグルメを満喫することが出来ました。

光の家 栄光園 那須塩原一泊旅行

令和七年十月二十二日(木)
二十四日(土)



光の家も参加しました!!

合同自治会夏祭りは今年で三回目となり、光の家ではテントの設営やテーブルなどの備品の貸し出し、照明器具の設置、模擬店販売で参加させて頂いています。打ち合わせから準備、片付けと地域の方との交流が深まる行事です。光の家が掲げる「地域社会に感謝と積極的な交流」を実現しています。

令和七年八月二十三日(土) 旭が丘東公園
旭が丘二丁目(第一自治会・第二自治会)
旭が丘二丁目(富士見会自治会)



放水姿がキマってます!!

光の家からは、男子隊、女子隊の二隊が二号消火栓の部に出場し、大勢の利用者・職員が応援に駆けつけ声援を送る中で練習の成果を見事に発揮し、女子隊が第二位、男子隊が第三位を獲得することができました。隊員の皆さん、おめでとうござい

ます。
日時...令和七年九月十二日(金)
場所...日野市豊田二丁目先 豊田南北区画整理地内一帯公園予定地
白衛消防活動審査会



トロッコ電車が通り抜けま～す！（富山旅行）



ハウステンボスの風車前で決めポーズ!!（長崎旅行）

今年度の新生園の旅行は開設四十五周年を記念し、二班に分かれての企画としました。七月に行つた富山旅行では、北陸新幹線に乗車し、黒部宇奈月温泉駅へ向かいトロッコ電車を楽しみました。また十月の長崎旅行では飛行機に搭乗し、ハウステンボ

スでアトラクションやパレードを満喫しました。今回は新幹線または、飛行機の移動のどちらにするか、利用者に選択していました。例年ですと、同じ場所に実施時期をずらしての旅行が多いのですが、旅行先の希望を可能な限り叶えられるように行き先を分けました。利用者の皆さんは、自分の決めた移動手段にて旅先での行程を楽しみ、ご当地グルメを堪能し、お土産などをたくさん買って、忘れられない一泊三日となりました。

◆富山旅行（宇奈月温泉）令和七年七月三十日（水）～八月一日（金）

◆長崎旅行（長崎ハウステンボス）令和七年十月二十一日（火）～二十三日（木）



光の家鍼灸マッサージホーム ◯はり ◯あんま・マッサージ・指圧

清潔な施術室と真心こめた仕事で、皆様の健康に奉仕させていただきます。

■光の家ワークプレイスセンター3F

【受付時間】10：00～16：00

【定休日】毎週土曜日・日曜日・祝日

【料金表】

施術時間	マッサージ	はり
15分	1,300円	
30分	2,500円	
70分	3,800円	
100分	5,000円	

日野市旭が丘3-6-6ワークプレイスセンター3F
(JR豊田駅北口徒歩約18分)

JR中央線豊田駅北口から京王バス
「平山工業団地循環」乗車9分

■東京光の家内 自立支援センター1F

【受付時間】9：00～17：00 金曜日は10：00～

【定休日】毎週水曜日

【料金表】

施術時間	マッサージ	はり
30分	2,500円	
70分	3,800円	4,000円
100分	5,000円	

日野市旭が丘1-17-17

光の家障害者自立支援センター1階
(JR豊田駅北口徒歩約12分)

電話予約 042-581-7109

★★★
駐車場有
★★★
日野市
サービス券發行
毎月
（500円割引の
日）
機能回復施術券受付



寄付者
名簿

令和七年七月十六日（水）～
十月二十三日（木）

畠弘子様
島田英樹様
今西賢二様
中村修士様
さつまいも
井川寿美江様
雜巾
梨
じやがいも

四十二個
二〇枚
二〇kg

SUSTAINABLE
DEVELOPMENT
GOALS10 人や社会の平和
とくらべよう

第四十回 東京都障害者総合美術展

日時：令和七年八月二十日（水）～八月二十四日（日）
会場：西武渋谷店A館7階催事場



高円宮妃久子殿下と奨励賞の青い陶芸作品「イルカ」と清水さん



きれいな模様の入選作品「トルコマット」



色とりどりの折り紙で作った入選作品「バイク」

今回も光の家からは、新生園芸作品「イルカ（陶芸作品）」が奨励賞に、同じく新生園の新海直哉さんの「バイク（紙作品）」と神愛園の手芸係で作った「トルコマット」が

入選を果たしました。表彰式に参加した清水さんは「久しぶりの入賞で、今後の活動の励みになる」と喜んでいました。おめでとうございます。

第二十八回 みんなと一緒に運動会

日時：令和七年十月五日（日）
場所：日野市市民の森ふれあいホール



狙いを定めて気持ちを集中～！

日野市社会福祉協議会の主催により、差別や偏見のない世の中を目指すことを目的として、障がいの有無を問わず、皆で楽しむ運動会が開催されました。当日は電動車いすサッカーの紹介やボッチャ、パン食い、綱引きの競技が行われ、光の家から多くの方が参加されました。

あとがき

今回は愛のサウンドチャリティーコンサートの特集号ということで、当日の会場写真を多数掲載させていただきました。光バン

ドの演奏や生の歌声には格別な感動を呼び起す力があり、毎年大好評を博しております。来年も九月二十六日（土）ひの煉瓦ホールで開催しますので、是非ご観覧いただけたらと思います。光の家

ワーク・プレイセンター活用も始まっており、十一月中旬には日野市民生委員・児童委員の百名規模の会合利用も予定しております。その隣接地には令和九年二月完成計画で栄光園新作業棟建築工事が決定しており、利用者も想像を膨らませ今から楽しみにしています。

※紙面の写真是、すべてご本人の許可を得て掲載させて頂きました。

（広報活動委員）

発行	〒一九一〇〇六五
東京都日野市旭が丘一七	一七一
社会福祉法人 東京光の家	
電話	〇四二(五八)二三四〇
FAX	〇四二(五八)二九五六八